DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRU

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Centro Republicano Federal, San Gervasio, 41. Villanueva y Geltrú.

NÚMERO SUELTO 10 GÉNTIMOS

EL PROYECTO DE EXPUSICIÓN

En esto de la Exposición tenemos un criterio distinto y casi opuesto que en lo del pantano. Esta gran obra que abriría un nuevo horizonte à Villanueva, la deseamos con toda el alma y sólo nos alarman las dobleces que se ponen en práctica para retardarla á fin de que sirva de cebo en sucesivas elecciones. En la Exposición, nos sucede lo contrario; sentiríamos que se lleve á efecto, primero y principalmente porque ningún béneficio positivo había de proporcionar como es fácil demostrar á quien desee saberlo, y también, porque dados los mezquinos medios con que es lógico contar por parte del Gobierno y las medianas aspiraciones, que hasta nosotros llegan, del Comité ejecutivo, según la propia circular repartida denuncia, tenemos la firme convicción de que, más que otra cosa, Villanueva se pondria en ridículo.

Todos los villanoveses sabemos que la Exposición cuando la inauguración del ferrocarril dejó más de veinticinco mil duros de déficit, contando con grandes influencias y con una tómbola que produjo muchas miles de pesetas. Y hay que suponer que Villanueva no se contentaría hoy con tan exigua manifestación de productos como fué entonces.

Si viéramos à personas de empuje al frente del mencionado proyecto decididas à levantar la Exposición con los honores que se requiere ó á abandonar la idea, en el caso de no poderla realizar hermosamente, nosotros formariamos á su lado como soldados rasos; pero como nos asedía la duda de que ni el presidente ni el secretario que son puño y contera de las juntas todas, tengan la estatura suficiente para llegar á sentarse en los sillones que se colocarán en el estrado el día de la apertura, y determinan que se reduzcan de tamaño en consecuencia. tememos, repetimos, que salga una Exposición de muñecas, especie de entoldado de fiestas mayores y que con ello se den por muy satisfechos. He ahi explicado el por que no queremos ser cómplices de lo que tememos fuera un ridículo.

No crean los señores aludidos que sintamos la más pequeña animosidad contra ellos; la mayor parte son personas que nos merecen el mejor concepto, pero francamente, para presidente y secretario de una Exposición todo el mundo convendrá con nosotros que no son personas idóneas para ello las qe figuran como tales.

Para llevar á término una Exposición, precisa una gran voluntad rodeada de muchos prestigios; un Rius y Taulet, un Paraíso, un Gumá que son los que llevaron á cabo la de Barcelona, Zaragoza y Villanueva, y no un núcleo de personas innominadas.

Prueba de ello es el caso que ha hecho la prensa de Barcelona de la circular repartida, traduciéndola en unas gacetillas Patufet, que prueba la ninguna importancia que conceden á un proyecto que aun tenierdo más probabilidades de éxito tan mal ha sido iniciado.

Si en lo sucesivo no se engresca, estamos bien lucidos.

En conclusión: no nos entusiasma la idea porque la creemos falta de base, y somos partidarios de que las cosas han de hacerse bien, ó no deben hacerse; máxime cuando no pueden salir ni medianamente. Y en esta desconfianza no estamos solos; nos acompaña mucha gente. El mismo Bertrán y Musitu, presidente del Comité ejecutivo, no cree en ello, y como prueba de lo que decimos está su discurso en el mitin contra la ley de alcoholes, en el que habló de pantanos, carreteras, ferrocarriles secundarios, y ni siquiera por hipocresía mentó para nada el proyecto de Exposición.

Y como nuestro deber es hacer público lo que pensamos en cuantas cuestiones interesen á la población, y lo que pensamos respecto el particular es lo que hemos dicho, aquí queda escrito como resumen de nuestro pensamiento.

No nos dejamos deslumbrar con espejuelos; solo nos entusiasma lo positivo; en este asunto lo positivo no lo vemos por parte alguno.

Si los organizadores no desisten de su empresa y logran dar con lo que les falta, tendrán nuestro apoyo.

4 3184 - 4818 B

PITOS Y FLAUTAS

Reseña particular sobre el mitin de alcoholes:

El Sr. Ballester, aunque orador pasional, (sino digalo Musitu que le sacó á tiempo el candelabro de la mesa para evitar trinquis) nos dijo que no era partidario de estados pasionales como el que nos llevó á la pérdida de las colonias. ¿Pero hay que ganar ó perder alguna colonia con eso de los alcoholes, Sr. Ballester? No hay duda que usted siguiendo por ese camino irá muy lejos, por de pronto ya llegó V. á las colonias. No se detenga y continúe el viaje.

Al Sr. Barnadas parece que ya le va mejor eso de los estados pasionales y nos sacó el ejemplo del mediodía de Francia y les dijo á nuestros propietarios que se dejasen de miras egoistas y que se asociasen. Con lo cual tiene muchísima razón; pero lo dificil es que sigan el consejo, porque aqui se acostumbra hacer lo contrario de lo que conviene.

El Sr. Zulueta tomó asiento y dió á su discurso el carácter de conversa. Y nos explicó muchas cosas de eso de los alcoholes convenciéndonos de que conocía el asunto mucho mejor que no conoce á Musitu, pues que le cubrió de dignidades al terminar.

Sentirse aludido Musitu, levantarse, alargar la mano derecha con el cuerpo hacia delante, y abandonar el local muchos conconcurrentes fué cosa de pocos instantes. Para Musitu eso de los alcoholes es cosa ganada porque el grupo de regionalistas de que él dispone con Cambó, tiene influencia suficiente para derogar toda clase de leyes. Y como que para muestra basta un botón, ahi tienen ustedes el ejemplo de la ley de jurisdicciones. De todos modos rec omendó mucha reflexión y que el pueblo pague pues que el Estado les devolverá los cuartos convertidos en canales de riego, pantanos, carreteras y ferrocarriles. Buen pantano estás tú hecho, gótico Bertrán!

Por último el Sr. Braquer anunció que telegrafiaria á varios centros y al ministro exigiéndoles la derogación de la ley y libertad para la destilación, indicándole al mis-